

# VIDA NACIONAL



**M**ONSEÑOR ARTURO CELESTINO ALVAREZ será objeto de un homenaje de carácter nacional en los mismos días en que este número de SIC debe salir ultimado de la prensa. Y lamentamos no recoger en sus páginas la crónica de las fiestas jubilares del Obispo de Calabozo.

Se nos informa que el Ciudadano Presidente de la República, el Excmo. Sr. Nuncio de S. S., numerosos prelados y altos funcionarios del Gobierno Federal se hallarán presentes al homenaje.

Revivirá así por unos días la olvidada metrópoli del Llano, a la que se le arrebató caprichosamente la Presidencia del Guárico, para que los funcionarios públicos tuvieran tal vez más fácil acceso a la añorada Caracas... Revivirá el Llano y se iluminará con la llama de su fe católica, íntimamente compenetrada con el alma del pueblo. Y en medio de las protestas del anciano sencillo y humilde, se hará en su persona un homenaje a la virtud heroica de los verdaderos amantes del Llano, de los hombres que no se contentaron con escribir bellos discursos y lacrimosas elegías desde sus cómodas viviendas capitalinas: de los que no se contentaron con decir... sino que hicieron obra de patria, obra constructiva de beneficencia y caridad.

Bien sabe Monseñor Alvarez que nos cuenta en el número de sus más sinceros admiradores. *Ad multos annos!*

Junto con él saludamos con toda la efusión de nuestra alma a Monseñor Ramón E. Silva, durante varios lustros Pároco de San Sebastián y hoy Vicario General de la Diócesis de Calabozo.

Monseñor Silva es el fiel Acates, compañero de sacerdocio y apostolado de Monseñor A. C. Alvarez.

**E**L MINISTERIO DIMITIO en pleno el día 17; según esa dimisión formularia, que va caracterizando las repetidas crisis de los últimos años... y se dejó al Presidente libertad moral para proceder a la espe-

rada reorganización del equipo gubernamental. Sino que este equipo cuenta con deportistas casi inalterables...

José Nicomedes Rivas sule a Penzini en Relaciones Interiores.

Julio Diez a Héctor Cuenca en Trabajo y Comunicaciones.

Angel Biaggini a Rojas en Agricultura.

El Coronel Morán a Meyer en Guerra.

Uslar Pietri torna a la Secretaría del Presidente.

Rodolfo Rojas se encarga de Hacienda.

El nuevo Gabinete ha decepcionado a quienes esperaban un nuevo avance hacia la izquierda. Cierta prensa, de conocido color, protesta sobre todo por la inalterabilidad de Gustavo Herrera y de Silveira. Alaban en cambio, un poco precipitadamente la remoción de Héctor Cuenca. No debe olvidarse que el Dr. Julio Diez ha sido el colaborador inmediato del Dr. Cuenca en la sección de Trabajo, y muy poco podrá diferenciarse en orientación de su predecesor, pues cuenta con los mismos instrumentos legales, que deberá respetar. Cuenca fué además el deseado de los sectores izquierdistas y nadie puede desconocer que se le deben considerables avances en pro del sector obrero. Aunque sale del Ministerio en una actitud desairada no se necesita ser profeta para predecir que llegará el día en que lo añoren los que hoy batan palmas por su dimisión.

**D**ISCUTIENDO LAS ELECCIONES DE OCTUBRE y deseando un bien ganado descanso a media docena de Presidentes de Estado se han divertido durante un mes los periódicos, clara o solapadamente opositoristas.

En primera fila, **Rojo y Negro**, cuyo carácter de vocero de **Acción Democrática** parece cada día más claro. Sobre elecciones, adhesionismo gubernamental y otros particulares de más menuda política, que a veces raya en el personalismo, han trabado batalla los antiguos y actuales redactores de **Ahora**, sin que hayan bastado a mi-

tigar la acidez de la polémica los consejos de unos cuantos venerables colegas capitalinos, que dieron declaraciones sobre mansedumbre periodística a **La Nación**.

**Rojo y Negro** le ha dedicado una serie de **clavos y brasas** al Presidente del Estado Yaracuy, Dr. Jiménez Liscano, por actuaciones pre y post electorales. En pleitos de tan marcado carácter político no podemos formarnos juicio definitivo, pues las posiciones ciegan las más luminosas inteligencias; y, además, cada uno habla de la feria como le fué en ella. Y parece evidente que a **Acción Democrática le fué mal** por Yaracuy.

Se desprende también, cada vez más claro, por muchas insinuaciones de la prensa, que no andan muy acordadas las relaciones de **Acción Democrática y Unión Municipal**. **Acción Democrática** acentúa por días su oposición al Gobierno y su prensa realiza una labor fiscalizadora de las diversas ramas de la administración, que a fin de cuentas resulta sin duda beneficiosa a la nación, pues ello constituye precisamente la parte luminosa de los partidos opositoristas. Mientras tanto, **Unión Municipal**, que algo espera del Gobierno, apenas se permite leves críticas en forma de caricaturas y narraciones humorísticas. **El Nacional** padece con ello una grave crisis de propaganda, pues aunque gana, con su eclecticismo amorfo, algunos lectores de derecha, pierde puntos ante el pueblo. Se habla de que padece una aguda crisis económica y se advierten síntomas de decadencia en su redacción y presentación tipográfica. La forzosa moderación y el impuesto gubernamentalismo tampoco ha favorecido a **Ultimas Noticias**, que hubo de suprimir su edición vespertina y decae visiblemente en su edición matutina.

Pero estos no son más que indicios externos y de muy relativa significación. Todos convienen en que el partido comunista venezolano prospera lenta y eficazmente y que su última conquista es **la cabecera de puente** tendida en las filas del **Partido Democrático Venezolano**, cuyos pilares quedaron al descubierto en el memorable Congreso de Periodistas con que se cerró el mes de Octubre.

**LA RACHA DE CONFLICTOS OBREROPATRONALES** ha desembocado normalmente en un ensayo de huelga. Les tocó la prueba a los autobuseros de La Guaira.

Las autoridades del Litoral se vieron precisadas a tomar medidas relativamente rigurosas para conservar el orden. Hombres

y mujeres trataron de sabotear la acción de los rompuhuelgas y no faltaron líderes obreristas de la capital que se trasladaron a La Guaira para poner un poco de pimienta en el conflicto y alentar la actuación violenta de los huelguistas, que mostraron en general un inteligente respeto al rolo y al machete.

El Presidente de la República solucionó por fin el conflicto en una entrevista con los líderes sindicales, que han anotado la hueiga del Litoral en la lista de sus más señaladas victorias. Nosotros no entendemos de política... y por eso no comprendemos por qué no se pudo dar en la dirección del Trabajo la solución que se dió en Miraflores.

**CON EL ALARMANTE TITULO: ¿Ola de demencia en Caracas?** publicó "El Tiempo" del día 17 de Noviembre una información que reproducimos textualmente:

"Verdaderamente sorprendente ha sido la abrumadora cantidad de casos de demencia que últimamente se han presentado en la ciudad. Las jefaturas civiles, entre sus muchas actividades, han tenido que conocer de hechos en que los protagonistas son individuos que no gozan completamente de sus facultades mentales.

Diariamente, en total, son veinte o treinta los casos de enajenación llevados a conocimiento de las autoridades. Han sido hallados individuos que pretenden sostener conversación con las estrellas, otros que dicen ser agentes de policía y paran el tránsito en las esquinas mediante señales equivocadas, y hasta uno declaró que era avión e intentó lanzarse al espacio desde una ventana a la cual llamaba su aparato". Este último individuo ante una Jefatura Civil se encontró con otro loco quien manifestó por su parte que si no era aviador había hecho estudios para paracaidista y necesitaba viajar a Europa para decidir el actual conflicto internacional.

Lo grave del caso es que todas estas personas, entre las cuales hay algunas mujeres, tienen que ser puestas en libertad poco después de su detención debido a que en la Cárcel del Obispo no pueden permanecer pues no existe cupo para tanto demente en los sanatorios locales".

Hasta aquí el informador de "El Tiempo". Nosotros añadimos una sencilla insinuación:

¿No contribuirán a esta curiosa epidemia el alcoholismo, el noctambulismo, el sensacionalismo de las noticias de la guerra, la especulación de la prensa con la información de crímenes y atentados, la desorganización de la juventud?